



# CERRANDO UN AÑO DESAFIANTE PARA NUESTRO PAÍS

*Patricio Donoso T. Presidente  
Cámara Chilena de la Construcción*

**Este 2019 quedará en el recuerdo de nuestro país como el año** en que millones de chilenos expresaron sus deseos de cambio en la mejora de sus condiciones de vida y en el acceso a bienes y servicios, entre muchos otros aspectos, demandando reformas profundas y acuerdos entre los distintos actores sociales, parlamentarios y el gobierno.

Esta legítima aspiración de mejorar la condición de vida de muchos de nuestros compatriotas, no justifica en lo más mínimo los graves actos de violencia y destrucción de bienes públicos y privados de los cuales hemos sido testigos, lo que ha tenido un impacto significativo para la calidad de vida de los ciudadanos que conformamos este país, y cuyos daños hemos señalado que llegarían a alrededor de un tercio de los registrados en el terremoto de 2010.

Sin embargo, uno de los principales problemas de esta situación es el importante nivel de incertidumbre que se ha producido y cuyo impacto ya percibimos algunas semanas posteriores al 18-10, afectando a los distintos sectores productivos y, por supuesto, a la industria de la construcción.

Nuestra industria ha aportado sustantivamente a la creación de empleo en las últimas décadas, pero es difícil mantener esas cifras si este clima se mantiene, así como no se controlen los focos de violencia. De hecho, ya durante este mes pudimos conocer cifras de impacto en el empleo con 168 mil despidos por necesidades de la empresa entre octubre y diciembre.

Detrás de estas cifras económicas están las personas, quienes han perdido o están en riesgo de perder su fuente de trabajo y, con ello, familias completas que verán cómo su situación se precariza.

En ese contexto, se hace más necesario que nunca no solo encontrar espacios de diálogo y convergencia, sino ser capaces de fomentarlos y generarlos. Se trata de un desafío de envergadura en los tiempos que corren y es por eso que todos debemos poner de nuestra parte y cada cual hacer el mejor esfuerzo en el ámbito que nos corresponde.

Ese es el llamado que nuestro gremio ha hecho con fuerza desde el inicio del estallido social, porque entendemos que de lo que seamos capaces de construir juntos dependerá el destino de las actuales y futuras generaciones. Por esta razón hemos invitado a nuestros socios y trabajadores a construir nuestra agenda social 2020, que permita avanzar en mejorar las condiciones de vida de estos últimos en aquellos ámbitos que para ellos es prioritario. En este trabajo nos hemos reunido con 4 mil trabajadores y socios para identificar esos aspectos y proponer medidas concretas a implementar el próximo año. Así como nuestro gremio se ha organizado, esperamos que otros también lo hagan.

Asimismo, el mundo político tiene un rol clave, ya que será quien deba encausar las demandas de las personas hacia procesos que se enmarquen dentro de la institucionalidad, resguardando las bases de nuestra democracia.

Tenemos la oportunidad y el deber de ser parte de las transformaciones que nuestro país está empujando. Por ello y junto a otros actores sociales, debemos mantener firme nuestra voluntad y esfuerzo de continuar creando mejores espacios de encuentro, conversación y construcción de nuevas respuestas a lo que hoy exige la sociedad. Solo así haremos de Chile un mejor país.

